
 
 

Association pour la protection du lac Écluse - APPLE 
 

Procès-verbal de la réunion de l’assemblée générale des membres le 18 mai 2019 à 
09h00 à la salle de conseil de la Municipalité d’Orford.   

 
1. Introduction :  

• Le Président souhaite la bienvenue et il présente les trois 
administrateurs (Président - Marc Roland; Vice-président – Michel Morissette; 
Secrétaire, trésorier – Jean Forget) 
 

2.  Adoption de l’ordre du jour 
• Le Président présente l’ordre du jour et demande une résolution d’adoption 
• Résolution: Proposer par Michel Phaneuf; secondé par Denis Tremblay; 

l’ordre du jour est accepté.  
 

3. Approbation du procès-verbal de l’AGA du 6 mai 2018:   
• Le procès-verbal de l’AGA du 6 mai 2018 qui avait été envoyé aux membres est 

présenté par le Président et suite aux discussions, le Président demande une 
résolution d’adoption. 

• Résolution: Proposer par Pol Bergevin; secondé par Jean-Paul Dea; le PV est 
accepté. 

 
4. Rapport des activités de l’année 2018 : 

• Les membres ayant été informés des résultats au cours de l’été 2018, le Président 
résume les résultats des trois groupes de tests d’eau effectués.  Deux problématiques 
particulières feront l’objet de suivi en 2019 : le niveau de phosphore et le niveau des 
pesticides/insecticides qui nous est encore inconnu.  L’association travaille avec 
surintendant du golf et le Ministère de l’environnement concernant ces deux enjeux.  

• Le petit parc sur la rue Arlequin a été aménagé: enlèvement des arbres morts, réparation 
du quai, construction de deux supports à kayak, et maintenance des quatre chaises et 
table. 

• Caractérisation du bassin versant du ruisseau du lac à la truite : La Municipalité a 
accordé une assistance financière de 50% des coûts de ce projet, mais trop tard pour le 
compléter en 2018; ce projet sera poursuivi en 2019  

• Pesticide : Le Vice-président explique ses travaux de recherche effectués auprès du 
Ministère de l’Environnement et rencontres avec le surintendant du terrain golf 
concernant l’utilisation des pesticides sur le terrain de golf; le suivi de cet enjeu est 
devenu une priorité pour 2019  

• Eutrophisation et sédimentation : Le Président rapporte les efforts de suivi auprès de la 
Municipalité concernant la gestion des fossés, surtout de la rue du Héron afin de limiter 
l’ajout de sédiment dans le lac.  

• Contrôle des castors et des outardes : Le Président rapporte les activités de surveillance 
et suivi habituel pour limiter la quantité d’outardes et éviter que les castors s’installent.   

 



5.  Rapport financier 2018 
• Le secrétaire-trésorier présente le rapport financier 2018 (copie jointe) et 

demande une résolution pour l’adoption du rapport. 
• Résolution : Pierre Thivierge propose l’adoption de la résolution; secondé 

par Denis Tremblay; résolution adoptée.  
 

6. Plan d’action pour l’année 2019 – Le Président et Vice-président présentent le plan 
d’action pour l’année 2019 : 
• Trois groupes de tests d’eau sont prévus de juin à août en collaboration avec le 

surintendant du terrain de golf selon les besoins.  
• Le projet de caractérisation du bassin versant du ruisseau du lac à la truite sera lancé 

avec l’aide de RAPPEL; la date reste à déterminer. 
• Le projet d’inventaire de plantes aquatiques au lac Écluse sera aussi lancé avec RAPPEL   
• Pesticide : L’association continuera ses efforts de recherche afin de déterminer la 

situation concernant la présence de pesticide et insecticide dans l’eau du lac.  Un bon 
niveau de collaboration a déjà été établi avec le surintendant du terrain de golf et les 
gens du Ministère de l’Environnement à Sherbrooke.  Le Vice-président championne cet 
enjeu.   

• Les activités de contrôle des castors et des outardes continueront en 2019 afin de limiter 
les dommages et maintenir un niveau raisonnable de la qualité de l’eau. 

• Le Président demande une résolution pour l’approbation du plan d’action 2019 
• Résolution : Denis Tremblay propose l’adoption de la résolution; secondé 

par Pierre Thivierge; résolution adoptée.  
•  

 
7. Budget 2019:   

• Le Secrétaire-trésorier présente le budget 2019 (copie jointe)     
• Résolution : Michel Phaneuf propose l’adoption de la résolution; secondé 

par Jean-Paul Dea; résolution adoptée.         
 

8. Coût de la cotisation annuelle : 
• Les administrateurs proposent de maintenir le coût de la cotisation à $30.   

 
9. Élection des administrateurs :  

• Les trois administrateurs actuels ont été élus pour un terme de deux ans en 2018; 
prochaine élection à l’AGA de 2019 

 
10. Levée de la réunion : 

• Les sujets à l’ordre du jour étant tous traités, la réunion a été levée à 10h10.    
 
 
Pièces jointes : 

1. Rapport financier 2018 
2. Budget 2019 
 


